
2月20日，许码头城中村改造户应

平德来到许码头城中村改造专班指挥

部，看看工作已经进展到哪步。从最初

市里和江南街道的不懈努力，到现在专

班夜以继日攻坚，从最初的少数人观

望，到现在的成片拆成废墟，他一直都

看在眼里，记在心里。

以前，应平德一家挤在一间民房

里，一住就是大半辈子。“过去这里路

窄，环境差。我们知道要城中村改造

后，心里可高兴了。去年签完协议后，

我们就立马腾空房子，租住到白云小

区。美好居住梦，我们一直翘首以盼。”

应平德说，他的儿子已经成家，但家里

负担不起买新房的费用，城中村改造对

于他们改善生活条件来说具有很大作

用，希望改造工作可以早点完成，早点

搬进高品质、环境优的小区。

这边，与应平德一样，许码头区块

大部分户主、社员都盼望着赶紧实现安

居梦；那边，东城街道塔海城中村改造

的受益者们，已经有人能天天踏在新居

的土地上，抒发着城中村改造带来的幸

福感。

当天，东城街道塔海经济合作社社

员林建强来到已经建设完毕的“城市之

星”小区。“过来看看这环境、这房子，我

们都迫不及待想要入住新居了。”林建

强说，在开始改造时，他心存疑虑，没有

立即签约。“那时候想想自己是独栋房

子出入很方便，一年光收房租就有十几

万元，又有点担心村里改造工作难推

动。还好有村干部一直做我们的思想

工作，让我转变思想观念，现在房子升

值了，不得不说，我当初的决定是正确

的。”林建强说。

融媒记者 何悦
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2 月 18 日，象珠镇深入开展“我

为群众办实事”活动，将疫苗接种流

动车开进村庄，为行动不便的老人提

供上门服务，坚决筑牢疫情防控网。

融媒记者 胡锦 通讯员 施佰玲 摄

疫苗接种
流动车进村

本报讯（融媒记者 颜元滔） 2 月

18 日，市妇联十六届三次执委（扩大）

会议召开，替补市妇联十六届执委、常

委、主席，总结 2021 年工作，谋划 2022

年工作。市委副书记陈建勋参加。

去年，市妇联立足“党政所需、妇女

所急、妇联所能”的工作职责，聚焦市

委、市政府中心工作，深化乡村振兴巾

帼行动，注重家庭文明建设，保障和维

护妇女儿童合法权益，在新征程上建功

立业，进一步增强妇联组织执行力、凝

聚力、社会影响力，高质量完成各项工

作任务。去年，市妇联先后获评浙江省

实施妇女儿童规划成绩突出集体、金华

市五星基层党组织等荣誉称号；“云端

礼堂”巾帼秀和“蓝领红帆”新兴组织妇

建攻坚行动荣获“金华市妇联系统改革

创新优秀项目”称号。

陈建勋指出，妇联作为党领导下的

妇女群众组织，承担着为妇女群众“领

路”“导航”的重要职责，肩负着组织动

员广大妇女群众更加紧密地团结在党

的周围的重大使命。全市各级妇联组

织和妇联干部要提高站位、凝聚共识，

强化理论武装，坚定理想信念，广泛凝

聚共识，团结引领广大妇女在服务大局

上展现新作为。要扛旗争先、拼搏实

干，积极投身高质量发展建设共同富裕

示范区，积极参与基层社会治理，积极

推动妇女儿童事业发展，带动广大妇女

在汇聚发展合力上干出新业绩。要深

化改革、树优形象，加快妇联工作数智

化改革，加强妇联班子和队伍建设，推

动妇联组织在固本强基提质上谱写新

篇章，为高水平建设世界五金之都贡献

妇联力量。

市妇联十六届三次执委（扩大）会议召开

在固本强基提质上谱写新篇章
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本报讯（融媒记者 程明星）“作为

服务工业企业的职能部门，未来几年，

我们将锚定‘世界级五金产业集群’目

标，全面构建‘世界五金之都’的‘四梁

八柱’，以产业转型升级为主要抓手，搭

建‘1+5+N’的工作体系，大力开展淘汰

落后、招大引强、数字化转型、创新强

工、质量品牌提升等五大攻坚行动。”2

月 21 日，市经信局党委书记、局长马海

华谈新思路时说。

该局将开展淘汰落后攻坚行动。

结合绿色发展理念，优化产业空间布

局，每年淘汰落后产能企业 50 家以上，

整治“低散乱污”企业 1000 家以上，整

治高耗低效企业 260 家以上，整治土地

面积 2200 亩以上。到 2024 年，预计改

造 100 亩以上低效集中区块 6 处以上，

累计改造低效厂房 4000 亩以上，新建

标准厂房 500 万平方米以上，规上工业

亩均税收达到39万元。

该局将开展招大引强攻坚行动。

围绕“3+2”产业布局，聚焦电子信息、

现代五金、新能源、装备制造等优势“赛

道”，重点招引落地一批与我市产业适

配度高的重大制造业项目。到 2024

年，计划招引落地 10 亿元以上制造业

项目 10 个、50 亿元以上产业项目 3 个，

完成组建总计 70 亿元的永康五金高质

量发展产业基金。

该 局 将 开 展 数 字 化 转 型 攻 坚 行

动。以数字化改革为引领，探索五金产

业发展创新模式，提升数字产业发展能

级，基本建成全省制造业数字化转型高

地、数字经济系统建设先行区、数字经

济发展示范区。到 2024 年，计划实现

数字经济核心产业年均增长15%以上，

增加值规模达到 120 亿元，占 GDP 比

重突破12%。

该 局 将 开 展 创 新 强 工 攻 坚 行

动。创新能力、科技实力显著提升，

基本构建高水平五金创新平台体系，

打造国际领先五金自主创新策源地、

应用赋能先行地，全产业链集聚地取

得实质性突破。到 2024 年，计划实

现全市制造业国家高新技术企业数

达到 450 家、省科技型中小企业数达

到 1200 家，争创省级技术创新技术

中心。

该局将通过质量品牌提升攻坚行

动，让永康五金区域公共品牌知名度和

影响力更大，“世界·永康五金指数”价

值更高，会展经济效益更强，“世界五金

之都”旗帜更鲜明。到 2024 年，预计实

现 100 个五金企业领军品牌成功出海，

培育一批“品字标”“浙江制造精品”“出

口名牌”等品牌，打造 10 家具有全球影

响力的知名品牌企业。

马海华说，市经信局将继续当好企

业“店小二”，让永康五金产业的高端

化、数字化、绿色化发展再上新台阶，五

金制造业高质量发展的竞争力显著提

升，极大增强永康五金的知名度、影响

力、美誉度，让世界五金产业集群培育

取得明显成效。

五大攻坚 聚力培育世界级五金产业集群
——市经信局局长马海华谈开局新思路

省林业局来永调研
指导松材线虫病
综合治理工作
本报讯（融媒记者 吕鹏 通讯员

应梦莹） 2 月 17 日，省林业局一级巡

视员杨幼平一行来永调研松材线虫病

治理工作。副市长何丽平参加。

调研组一行首先来到方岩镇疫木

除治现场，实地查看伐桩高度、伐桩剥

皮、枝桠焚烧和数字森防上报精确度

等，与疫木除治工作人员深入交流，详

细了解除治情况及在除治过程中碰到

的难题。

在当天召开的座谈会上，市自然

资源和规划局相关负责人汇报了我市

松材线虫病综合治理工作开展情况。

前期，我市通过层层压实防治责任、完

善管理制度、引进森防新技术、创新林

草装备等，累计完成疫木清理 4.8 万

亩、1.55 万株，完成率 92%，完成打孔

注药30万支。

今年是松材线虫病疫情防控五

年攻坚行动启动的第一年，意义重

大。当前松材线虫病防治工作形势

严峻、任务繁重，调研组要求各相关

部门要树立克难攻坚的理念，以更

严要求、更高标准、更高质量提升松

材 线 虫 病 综 合 治 理 示 范 市 建 设 水

平，打造法治森防、质量森防、数字

森防、科技森防和责任森防，实现松

材线虫病防治工作“十大转变”，坚

决 打 好 松 材 线 虫 病 综 合 治 理 攻 坚

战、持久战。

雨雪天气又至
市民注意防寒

“流浪太阳”有望本周四回归

本报讯（融媒记者 吕晓婷） 2 月

21 日，我市在经历连续阴雨天气后，

晴好天气回归。不过，阳光刚上线，又

开启了下线倒计时。

记者从市气象局了解到，受西

南气流和冷空气共同影响，我市又

将迎来新一轮雨雪天气，早晨最低

气温降至 1 摄氏度，市民应注意防寒

工作。

市气象局介绍，由于主城区城市

热岛效应明显，近地面气温较高，此次

雨雪天气有可能出现雨转雪或雪的过

程，降雪时段出现在 21 日夜里，预计

最大积雪深度平原地区 1 厘米至 3 厘

米，山区 5 厘米至 10 厘米，高海拔山

区在12厘米以上。

据气象局最新预测，这次雨雪天

气过后，自 24 日开始，“流浪太阳”有

望回归，我市将迎来 5 天至 6 天的晴

朗天气。但需要注意的是，24日和25

日早晨气温较低，平原地区 0 摄氏度

至-2 摄氏度，有薄冰，山区-3 摄氏度

至-5 摄氏度，有严重冰冻。26 日至

27 日，我市以多云到晴天气为主，白

天最高气温上升到15摄氏度以上，会

有一丝春天来临的味道。

市气象局提醒，此次降雪过程明

显，雨（雪）天道路湿滑，能见度差，尤

其是山区积雪路段易有道路结冰，需

加强防范低温积雪、道路结冰对交通

出行、电力设施等带来不利影响。近

期气温持续较低，特殊群体需特别注

意保暖，在取暖过程中需注意用火用

电用气安全。由于前期降水偏多，土

壤高度饱和，需防范局部地区山体滑

坡等次生灾害；持续阴雨寡照，对农作

物有一定不利影响，相关人员要抓紧

降水间歇，清沟理墒，加强田作物田间

管理。


